



## **REVUE DE PRESSE N°027 DU MERCREDI 05 FÉVRIER 2025**

**Les journaux parus ce mercredi ont tablé sur la session extraordinaire convoquée par les deux chambres du Parlement pour examiner la situation sécuritaire dans l'Est de la RDC.**

**INFOS27** vient en premier avec ce titre : « **En Session extraordinaire : L'Assemblée nationale appelée à agir face aux impératifs sécuritaires et diplomatiques** ». Convoquée sur instruction du Président de la République, selon ce quotidien, cette session de l'Assemblée nationale, ouverte mardi 4 février, s'inscrit dans un contexte de tensions grandissantes où les velléités de balkanisation du pays ne sont plus une simple hypothèse, mais un danger imminent. À la tribune, le président de l'Assemblée nationale, Vital Kamerhe, a donné le ton : l'heure n'est plus aux querelles partisans, mais à l'unité et à la riposte.

Attestant l'information, **LE QUOTIDIEN** révèle que conformément à la demande du Président de la République, Félix Tshisekedi, les députés nationaux et sénateurs se réunissent en session extraordinaire pour examiner la situation sécuritaire dans l'Est de la RDC. Ce portail signale que ces derniers sont appelés à proposer un plan de sortie de crise sur les plans politique et diplomatique.

De son côté, **VOIRUSUKU** rapporte que le président de la Chambre haute, Sama Lukonde, a annoncé la création d'une commission mixte Assemblée nationale - Sénat, composée de représentants des deux chambres du Parlement et chargée d'élaborer des stratégies concertées et efficaces pour sortir de cette crise. Dans son discours d'ouverture à cette session extraordinaire, le speaker du Sénat a, par ailleurs, lancé un appel "patriotique" aux sénateurs. Il a également demandé aux uns et aux autres de travailler afin que les solutions soient trouvées à cette guerre.

Dans les prochains jours, note **ECONEWS**, les recommandations issues de cette session seront transmises au Président de la République. Reste à savoir si elles aboutiront à des décisions concrètes pour mettre fin à l'insécurité persistante dans l'Est du pays, fait savoir ce tabloïd. En attendant, poursuit le journal, l'opinion publique continue de s'interroger sur la réelle stratégie du gouvernement face à cette crise qui menace l'unité nationale.

Malgré le climat de tension, indique **"Potentiel"**, cette plénière, a offert l'opportunité aux élus du peuple d'entamer les discussions en vue d'apporter leurs propositions au Chef de l'Etat Félix Tshisekedi qui recherche des voies et moyens pour ramener la paix définitive dans le pays.

Dans le même ordre d'idée, **LA PROSPERITE** fait savoir que pour Vital Kamerhe, la situation que traverse la RDC, menacée dans sa partie Est par le Rwanda, nécessite des mécanismes réalistes et des stratégies adaptées pour la restauration effective de la paix. Il encourage les congolais à continuer à faire confiance au Chef de l'Etat, pour une victoire devant le plan d'occupation que tente de mettre en place l'envahisseur.

Pendant que les Parlementaires peaufinent les stratégies, fait savoir **le Phare**, les évêques membres de la Conférence épiscopale nationale du Congo et ceux de l'Eglise du Christ au Congo ont déjà échangé avec le Chef de l'Etat et préconisé le renforcement de la cohésion nationale au pays. Au sortir de la présidence de la République, écrit ce tabloïd, ces pasteurs disent avoir présenté au Président de la République un projet qui permet de sortir le pays de la crise sans bain de sang.

Sur la même page, **"Potentiel"** rapporte qu'après avoir été reçu par le Chef de l'Etat, conféré avec le président de l'Assemblée nationale, Vital Kamerhe, dans le cadre de l'initiative du pacte social pour la paix en RDC, l'Eglise catholique, représentée par Mgr Donatien Nshole, et l'Eglise du Christ au Congo (ECC), par le pasteur Eric Senga, ont rencontré, mardi 4 février 2025, l'opposant Martin Fayulu Madidi leader de la plateforme Lamuka et président du parti ECiDé... Selon ce tabloïd, Martin Fayulu, a accueilli avec intérêt cette initiative.

Bouclons la présente revue avec **La Référence**. Ce quotidien dénonce que "l'armée rwandaise pille les entreprises publiques à Goma". L'armée rwandaise et ses supplétifs de M23 et AFC, en plus d'être des criminels de grand chemin, note ce tabloïd, ne sont aussi qu'un conglomérat des voleurs, des pilleurs. A Goma, cette coalition RDF/M23/AFC se livre au saccage et pillage des entreprises et établissements publics notamment, le FPI, la CNSS, l'OCC, la CENI qui ont déjà été victimes et ont vu leurs véhicules et autres matériels pillés amenés au Rwanda. Sur le caractère sanguinaire de l'armée rwandaise, le porte-parole du gouvernement congolais, Patrick Muyaya, a annoncé lundi 3 février 2025, une révision à la hausse du bilan des victimes à Goma, portant le nombre de morts à plus de 2.000.

